

Experiencia Erasmus en la Lappeenranta University of Technology (Finlandia)

Curso 2010-2011

Soy César Quijano, estudiante de Ingeniería en Telecomunicación y becario Erasmus en el curso 2010-2011. Si estás leyendo esto, es que has decidido, o estás decidiendo, dos cosas: primero, pedir una beca Erasmus, y segundo, hacerlo en Lappeenranta, Finlandia. ¡Felicidades! ¡Bienvenido al mejor año de tu vida!

Información general

Antes de nada, es importante que olvides todo lo que has oído hablar de Erasmus en Europa. Esto no es Polonia, Milán o Bolonia. Es uno de los países más diferentes a España que vas a encontrar en Europa. Decidirse por Finlandia es hacerlo por otro estilo de vida, por otro carácter de su población y una forma diferente de ver las cosas. Ten en cuenta que es un país duro, frío en invierno y con poco sol, aunque templado en verano y con apenas oscuridad.

El finés es cerrado pero amable, atento pero dejando a las personas a su aire. No esperes que te ayuden de forma inmediata, un finés no quiere molestarte pero si se lo pides se desvivirá en general por echarte una mano. Todo el mundo sabe inglés, así que el idioma no va a ser un problema.

El nivel de vida es mayor que el de España, como vez y media, siendo los alimentos sensiblemente más caros (en general, la carne, si no se compra con cuidado, es cara, y el pescado, prohibitivo). El alojamiento ronda los 220-300€ dependiendo de la zona para los estudiantes. Del alcohol mejor ni hablamos. El transporte público es caro (un billete, 3€), pero es muy fácil encontrar taxis de ocho personas que acaban costando menos. La mayor parte de los desplazamientos los harás en bicicleta, al menos hasta que la nieve te lo impida (¡o no!). En general, la beca Erasmus da para vivir sin mayores problemas, aunque si quieres viajar, necesitarás más (sobre los 900-1000€ mensuales en total).

Quizás una de las cosas que echan más para atrás de este destino es el clima. Bien, puedo decir que no he pasado frío en Finlandia, he pasado peores años en Granada. Simplemente, las casas están mejor acondicionadas y, sobre todo, se está más concienciado y no se sale sin abrigar. Y, en cuanto al sol...bueno, el entorno en el que te encuentras, esa integración con la naturaleza típicamente finesa, te ayudará a llevar

mejor esos meses de invierno. ¡Y la primavera llega antes de lo que se piensa!
Entonces casi echarás de menos las horas de oscuridad.

Trámites

Se dicen muchas cosas de los papeles que hay que mover para un Erasmus, pero yo lo he encontrado mucho más simple y llevadero de lo que esperaba. La gente tanto en Granada como en Finlandia tiene años de experiencia en esto y es muy eficaz, con lo que si cumples los plazos, no vas a tener ningún problema. Simplemente, ten claro los documentos que tienes que entregar y lo que necesitas.

Asignaturas

Este es quizás el punto más importante. Dentro de nuestra carrera, si has buscado información, sabrás que las convalidaciones son en general muy difíciles. Y en Finlandia tienes un caso extremo: yo sólo me pude llevar el Proyecto, y el resto, optativas y libre. Encontrar troncales que realmente coincidan temarios es prácticamente imposible y, cuando lo hacen, es algo totalmente distinto a lo que haces en Granada. Eso sí, la calidad de las optativas y del proyecto es algo que no vas a encontrar en Granada, es algo llevado a otro nivel, en lo que de verdad vas a aprender habilidades prácticas y útiles. Yo tuve que trabajar, pero porque quería notas apañadas. Si quieres trabajar menos, es posible, y probablemente te vayas con todo notables sin muchas complicaciones, dependiendo de las asignaturas. Tienes disponibles muchos cursos de programación con un enfoque muy práctico (por ejemplo, programar algo para Android).

Por supuesto, las asignaturas se dan completamente en inglés.

Alojamiento

Está gestionado por una organización de la universidad, el LOAS, que se encarga de proporcionar alojamiento a los estudiantes. Sus precios son sin competencia: de hecho, nadie se alojaba de otra forma. Recuerda que éste es un trámite que tienes que hacer por tu cuenta, aunque te dan información desde la universidad sobre cómo hacerlo.

De forma general, esto es a grandes rasgos lo que debes de saber de este destino. Seguramente tengas más preguntas, para lo que te dejo mi correo para contestarlas: qyluras@gmail.com .

Si estás dudando en escoger Finlandia como destino, solo decir que no te arrepentirás.
De lo que de verdad te arrepentirás es de no disfrutar de una experiencia Erasmus, sea
donde sea. ¡Será el mejor año de tu vida!